
Conseil d’établissement 
 

RÉUNION DU 7 juin 2023, à 19 h 15 

Local de conférence 

 

Procès-verbal 
 

Membres du conseil d’établissement Présent Absent  

Dufour, Guylaine, parent x  

Gaumond, Valéry, parent x  

Gilbert, Martin, enseignant x  

Guay, Jérôme, parent x  

Lachance, Maryse, parent x  

Melançon, Annie, technicienne en éducation spécialisée x  

Morin, Marie-Claude, représentante de la communauté x  

Perreault, Martine, enseignante x  

Rodrigue, Audrey, représentante de la communauté  x  

Veilleux, Gabrielle, psychoéducatrice x   

    

Nicolas, Sophie, parent substitut  x  

Quirion, Pierre, parent substitut  x  

 

Direction : Michel Pineau Secrétaire de la rencontre: Katherine Côté 

 
 

Résolution Sujets  

 1. Ouverture de la séance et vérification du quorum Monsieur Guay constate le quorum et propose l’ouverture de la réunion à 19h21. 

CÉ-22-23/32 2. Adoption de l’ordre du jour du 7 juin 2023 Il est proposé par madame Gaumond d’adopter l’ordre du jour tel que proposé.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/33 3. Adoption du procès-verbal de la séance du 26 avril 2023 Il est proposé par madame Mme Lachance d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 26 
avril 2023. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 4. Suivi au procès-verbal du 26 avril 2023 Point 6 - Passage à l’âge adulte : La rencontre avec M. Mayer St-Onge sur le passage à l’âge 
adulte a été réalisée le 17 mai 2023 en soirée. Taux de participation : environ 45 personnes. 
Les parents d’élèves des deux écoles spécialisées (Joseph-Paquin et de l’Envol) étaient 
présents de même que plusieurs membres du personnel.  

 5. Période de questions accordée au public Aucun public. 
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DÉCISIONS-CONSULTATIONS 

CÉ-22-23/34 

6. Fournitures scolaires 

Présentation de la liste du matériel scolaire pour l’année 2023-2024.  
Mme Gaumond nomme qu’il faudrait ajouter les précisions sur la taille des crayons effaçables 
(pointes fines ou larges).  
Il est proposé par madame Gaumond d’approuver la liste de matériel scolaire 23-24. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/35 
7. Frais chargés aux parents 

Présentation des frais chargés aux parents et des changements de montants vs l’an dernier. 
Il est proposé par madame Gaumond d’approuver les frais chargés aux parents 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/36 

8. Calendrier scolaire 

Présentation du calendrier scolaire 2023-2024 
Une modification a été apportée pour la date de l’assemblée de parents qui aura lieu le 21 
septembre 2023 au lieu du 7 septembre 2023.  
La journée du 29 août 2023 sera une journée d’accueil pour une visite des élèves avec 
l’équipe-classe.  
Il est proposé par madame Gaumond d’approuver le calendrier scolaire. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/37 

9. Assemblée générale des parents 

La date retenue pour l’assemblée générale des parents sera le 21 septembre 19h00 en 
virtuel.  
Il est proposé par madame Dufour d’approuver la date de l’assemblée générale des parents. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/38 

10. Plan de lutte contre l’intimidation et le harcèlement  

Présentation du plan de lutte contre l’intimidation et le harcèlement. 
Cette année ajout d’ateliers « Parlons ados » et ateliers sur les réseaux sociaux animés par 
des éducateurs et professionnelles.  
Il est proposé par madame Gaumond d’approuver le plan de lutte contre l’intimidation et le 
harcèlement. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/39 
11. Consultation sur le Plan d’Engagement Vers la Réussite 

Présentation du Plan d’Engagement Vers la Réussite (PEVR) 
Un sondage est réalisé avec l’ensemble des membres du CÉ. M. Pineau complète le sondage 
selon les réponses fournies par les membres.  

CÉ-22-23/40 

12. Autorisation de sortie en 2023-2024 

Considérant le peu d’élèves par classe, il est demandé au CE de considérer un taux de 
participation de 80% par événement et non par classe. Par exemple, si les enseignants de 
quatre groupes classe totalisant 24 élèves veulent planifier une sortie, ils auraient besoin de 19 
« oui » pour que l’activité ait lieu; 
Considérant qu’un « non » dans un groupe de 4 élèves équivaut à un taux d’approbation de 
75%, ce qui aurait pour effet de rendre impossible une sortie; 
Il est proposé par madame Dufour d’approuver le nouveau pourcentage de 80% pour les sorties 
à l’extérieur de l’école pour l’ensemble des groupes qui y participent. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

CÉ-22-23/41 

13. Approbation des mesures budgétaires 

Présentation des mesures budgétaires dédiées et protégées reçues et utilisées par l’école. 
Il est proposé par monsieur Guay d’approuver l’utilisation des mesures budgétaires. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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INFORMATIONS 

 14. Rapport annuel du CÉ Rapport annuel déposé afin que les membres puissent en prendre connaissance et ajouter 
leurs modifications ou commentaires. Il sera déposé lors de l’assemblée générale des parents 
du 21 septembre 2023. Une fois approuvé, il sera déposé sur le site internet de l’école.  

 15. Services complémentaires (point statutaire)  Lise Duchesne a obtenu le poste en orthophonie, donc sera de retour l’an prochain. 
Suite à une demande à la Fondation Plein Potentiel afin de créer une salle noire au sous-sol 
de l’école, la réponse reçue est favorable. Une subvention de 3 500$ sera offerte pour ce 
projet.  

 16. Suivi du comité sur le service de surveillance Réponses au sondage : 18 parents étaient favorables au service de surveillance sur 45 
réponses.  
L’analyse pour les coûts : 22$ par fin de soirée et 39$ en journée pédagogique. 
Les parents qui ont répondu positivement ont été sondés à nouveau et 11 réponses ont été 
reçues.  Résultats : 2 favorables au prix demandé et 9 défavorables.  
Parents sondés pour le prix qu’ils sont prêts à payer : un montant de 15$ a été répondu. 
5 réponses favorables pour le prix fixé lors des journées pédagogiques et 6 réponses 
défavorables. 
Cinq parents sur onze auraient besoin du service un ou deux jours par semaine. 
Constats : Il n’y a pas un assez grand taux d’acceptation pour offrir le service de surveillance, 
mais un besoin demeure pour ces familles.  
Voir les autres possibilités/services pour répondre à ces besoins. Le manque de personnel 
ainsi que le coût élevé pour ce service sont des enjeux majeurs à considérer. Poursuite des 
discussions lors de la prochaine rencontre du conseil d’établissement le 11 octobre 2023.   

 17. Communication du président et représentant au comité de parents Monsieur Guay remercie chaque membre du CÉ pour leur participation et collaboration lors 
des rencontres. Il souligne aussi l’implication de M. Pineau. 
Les membres remercient M. Guay pour son rôle et implication comme président.  

 18. Communication de la direction de l’école Soirée des méritas jeudi le 15 juin 2023 à partir de 15h00. 
Les élèves ont participé au Défi Altergo (27 avril 2023) et olympiques spéciaux au PEPS de 
l’Université Laval (11 mai 2023). Plusieurs élèves ont reçu des médailles.  
Projet Poussins  
Organisation scolaire 2023-2024 : 12 groupes l’an prochain. Il n’y a pas de groupe préscolaire, 
mais une classe « maturation/1er cycle ». Avec les admissions et départs, nous aurons 72 
élèves.  
Friperie : Petite ouverture d’ici la fin de l’année et ouverture officielle en début d’année.  
Les membres du personnel ont souligné le départ à la retraite d’Isabelle Dauphinais. Elle a 
travaillé comme enseignante pendant 33 ans à l’école Joseph-Paquin.  

 19. Varia Aucun varia  

 20. Prochaine rencontre : 11 octobre 2023 à 19h Prochaine rencontre se fera le 11 octobre 2023 à 19h00 

 21. Levée de l’assemblée Levée de l’assemblée à 21h44. 

 
 

____________________________________  
 

Jérôme Guay 
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